



Note aux rédactions

[www.commerce-exterieur.gouv.fr](http://www.commerce-exterieur.gouv.fr)

Note aux rédactions

Paris, le 31 mai 2013  
N° 275

## L'ASEAN, priorité du commerce extérieur

**Nicole BRICQ, ministre du Commerce extérieur,  
se rendra en Indonésie et en Malaisie  
du 3 au 6 juin**

Après Singapour, les Philippines, la Thaïlande et le Viêtnam, Nicole BRICQ, ministre du Commerce extérieur, poursuit sa tournée des pays de cette région. **Elle sera ainsi la première représentante du nouveau gouvernement français à effectuer une visite officielle en Indonésie et en Malaisie.**

**L'Indonésie, membre du G20, est un pays d'opportunités pour les entreprises françaises avec une population de près de 250 millions d'habitants (ce qui le place au 4<sup>ème</sup> rang mondial) et une croissance supérieure à 6% par an depuis quatre ans, son PIB représentant 40% de celui de l'ASEAN.**

Ceci s'illustre au niveau des grands contrats dans le domaine aéronautique, de la mobilité urbaine - **la Ministre devrait signer un premier engagement financier dans ce domaine, pour le corridor ferroviaire de Bandung** - comme dans le secteur minier (gaz, géothermie, nickel et pétrole notamment). L'émergence de couches moyennes ces dernières années – elles pourraient représenter jusqu'à 40% de la population – a créé de nouvelles demandes de produits et services - notamment en matière d'agroalimentaire, de santé, de cosmétiques et de technologies de l'information et de la communication. A ce titre, Nicole BRICQ sera accompagnée de Bruno BONNELL, fédérateur de la famille de produits et services relative au « mieux-communicer ».

Au cours de son déplacement, la ministre sera accompagnée par une trentaine d'entreprises du MEDEF international<sup>1</sup> qui souhaitent développer des courants d'affaires sur place.

Nicole BRICQ s'entretiendra avec les ministres des Finances, des Transports, du Commerce et de l'Energie et sera également reçue par Susilo Bambang Yudhoyono, Président de la République.

La ministre se rendra ensuite en Malaisie, à Kuala Lumpur, où elle représentera la France au « **Global Summit of women** ». Ce « Davos des femmes », qui se tient du 6 au 8 juin, réunit plus de 1000 femmes politiques et chefs d'entreprises. **La ministre, accompagnée d'une délégation de femmes chefs d'entreprises françaises, présentera notamment les mesures mises en place par le gouvernement français en matière de parité et d'égalité professionnelle.** Elle aura également l'occasion de s'entretenir avec plusieurs ministres malaisiens afin de soutenir le positionnement français sur plusieurs projets majeurs en cours (ville durable, TIC, nucléaire).

### Contact presse :

Cabinet de Nicole BRICQ : Perrine Duglet – 01 53 18 46 89

<sup>1</sup> Adepta, Alstom, Arianespace, EDF, EGIS, Eiffage, Eramet, Euler Hermès, Fives, Galeries Lafayette, GDF SUEZ, Louis Dreyfus armateurs, Total...